



Jörg Hilbert & Björn Lengwenus

Mäuse-Schach

Erste Schritte im Königsspiel

Ill. v. Jörg Hilbert

terzio/Möllers & Bellinghausen 2008

28 Seiten • 12,95 • ab 6

Für viele Erwachsene ist das Schachspiel Anlass für höchst zwiespältige Empfindungen: Einerseits gilt es unbestritten als das vornehmste und anspruchsvollste der klassischen Brettspiele, eben das „Königsspiel“, andererseits schrecken viele vor der vermeintlichen Schwierigkeit der Spielregeln zurück und fühlen sich darin noch bestärkt durch die stundenlangen Meisterturniere und die halbprofessionelle Art des Spielens in Vereinen und Ligen.

Kinder sind da eigentlich anders. Sie sind zunächst einmal fasziniert von den ausgefeilten archaisch-plastischen Figuren und dem simplen Spielplan. Doch wie spielt man dieses Spiel nun richtig? Wer kann einem das sagen, ohne, wie viele Eltern, stundenlang über bestimmte Spielzüge oder Eröffnungsvarianten zu schwadronieren? Hilbert und Lengwenus können das, die tun es schon seit Jahren mit ihrer erfolgreichen „Fritz & Fertig“-Reihe. Und aus dieser Reihe stammt nun auch dieses Buch mit Hilfestellungen für die „ersten Schritte“ in höchst kindgemäßer Form.

Es beginnt mit einer Rahmengeschichte: „Die Maus Fritzoline kann Karate und liebt Käse. Doch dummerweise wird dieser von Kater Kingkong Bello Schröder bewacht. Ein Kampf scheint unumgänglich...“(Covertext). Doch zum Glück gibt es da noch den Mäuseonkel Fred Fertig, der als Ausweg ein gewaltloses Spiel vorschlägt, dem sich Maus und Kater dann auch bereitwillig widmen.

Auf dem Fliesenboden der Küche wird ein 8er-Quadrat markiert und die 32 Mäuseverwandten werden nacheinander mit bestimmten Kostümen, Aufgaben und Fähigkeiten in das Spiel übernommen, alles illustriert in herrlich naiven Zeichnungen. Auf diese Weise erfährt das lesende Kind, wie man ein Schachspiel aufbaut und beginnt und spielt sich beinahe unmerklich durch eine gesamte Partie, ohne das für Erwachsene so bedeutungsvolle theoretische Drumherum überhaupt erfahren zu haben.

Und der Zweck wird auf beinahe geniale Weise erfüllt: Schach ist gar nicht so schwer - und es macht sogar Spaß. Und wem das noch nicht reicht, der erfährt im Anhang noch einiges zusätzliche an Möglichkeiten und Übungen, um seine Fertigkeiten zu vervollkommen.

Dabei ist es egal, ob der Leser dann Kind oder Erwachsener ist, reizvoll bleibt es für beide. Und wenn man dann einmal so richtig „Blut geleckt“ hat beim Schachspielen, dann gibt es aus der Reihe „Fritz & Fertig“ schließlich noch viele weiterführende Bände und Computer-Software, um noch jahrelang Neues zu lernen und zu erfahren. Doch das Wichtigste ist und bleibt mit diesem Buch bereits möglich: Einfach Spielen und dabei Spaß haben! So einfach ist das? So einfach kann das sein.

Bernhard Hubner

Für eine Leseprobe bitte auf das Buch klicken



Alliteratus bietet diesen Service ausschließlich im Interesse des Nutzers und ist kommerziell weder an der Bewerbung noch am Verkauf des Buches beteiligt